
作为门将，出生于1987年的曾

诚正处于职业生涯的黄金期，身为

中超冠军广州恒大队的主力，只要

没有伤病，曾诚应该是申花主力门

将的第一人选，而他的发挥对基本

上重新打造的整条申花后防线而

言 ， 也将至关重要甚至是决定性

的。
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打造“新”申花 康熙“不服老”

从海口到迪拜，申花队的训练大多
保持着一天两练的节奏，即便是从13日
开始，球队正式进入了为期十二天的
“悠长假期”，但大多数国内球员还是选
择了在原地留守，一来目前防疫形势依
然紧张，不太适合回国；另一方面，尽管
目前还不清楚今年中超联赛什么时候
开打，但是在备战的关键时期，谁都不
想也不敢“掉链子”，毕竟在引进了多名
实力派内援之后，申花队这个赛季的竞
争也达到了空前激烈的程度。

在迪拜集训的这十天时间里，申
花队员也都发现了崔康熙的一个变
化，那就是在海口时站在场地中间担
任“主裁判”的他，现在更多地出现在
了看台上，以“旁观者”的身份观看队

内的分组对抗赛，而这也就意味着，作
为主教练，崔康熙开始从整体的角度
考察队员，为接下来打造球队的主力
阵容进行准备了，能不能在新赛季获
得机会，接下来移师到阿布扎比的训
练至关重要，多做点准备总归是好的。
受疫情的影响，原本在2月上旬开

打的亚冠小组赛推迟到了4月份，而超
级杯和中超联赛暂时还没有一个明确
的时间表，但是在申花方面看来，越是
这样，能否在各个位置上做好充足的
人员储备就显得越发重要了，因为一
旦中超联赛赛程压缩，再加上亚冠和
足协杯，球队接下来的比赛节奏和强
度都会大幅提升，每个位置上都需要
两到三名能够进行轮换的球员。此前

接受采访的时候，崔康熙就曾表示，作
为球队主帅，确定出场名单的标准就
是球员的能力和状态，名气与年龄并
不重要，对志在今年在亚冠和联赛中
取得突破的申花队而言，这一点自然
同样适用。也正因为如此，目前的这支
申花队中，不管是上赛季就在队中的
“老”队员，还是秦升、赵明剑这样的
“新”人，都有着非常强烈的危机感，毕
竟要想在三十一人的大名单里“脱颖
而出”，获得上场比赛的机会，首先得
征服崔康熙挑剔的眼光，这也是大多
数国内球员在这个假期选择留在迪拜
“加练”的主要原因，自然这也是一向
强调“多训练才能出成绩”的老崔最乐
意看到的。

本版撰稿 本报记者 李冰

至少对申花主帅崔康熙来讲，能够
得到冯潇霆和曾诚，再加上秦升、赵明
剑和朱宝杰，距离他实现“提升中后场
防守质量”的目标，又增加了几分把握。

尽管拿到了上赛季足协杯冠军，
但是在更能够体现一支球队综合实力
的中超联赛，申花在十六支中超球队
中排名倒数第四，一直到联赛倒数第
三轮才完成理论上的保级。三十轮联
赛中，申花队总共打进43球，丢球数却
达到了57个，只有降了级的北京人和
以及一向重攻轻守的广州富力两支球
队的这项数据“超”过了申花。
作为原韩国国脚，参加过1990年

意大利世界杯赛的后卫出身的崔康
熙，不可能不知道防守的重要性，也不
可能不知道申花队防守的问题出在了
哪里，日常的训练当中，他也会经常手
把手地教队员做动作，告诉队员如何
保持整体的防守阵型，但是到了比赛
当中，申花队的丢球数仍然居高不下，
以至于外界戏言，申花队的比赛都是
从0比2“起步”的，毕竟在过去的一个
赛季当中，申花队“零封”对手的比赛，
一只手就数得过来。
想要打人，首先得学会挨打，这也

是曾经在韩国全北取得过巨大成功的
崔康熙在去年赛季还没结束的时候，
就已经确定下来的引援思路———虽然
从年龄上来看，申花队冬窗期引进的
六名内外援都是“30+”的“老将”，但这
显然不会影响崔康熙打造一支“新”申
花的决心，还有信心。

2019年的整个11月份，崔康熙差
不多都是在一种焦虑的情绪下度过
的。11月的第一天，申花队在客场0比1
输给了鲁能泰山队，这是两回合的足
协杯决赛的第一场比赛，虽然从理论
上来讲，申花还有在主场扳回来的可
能，但是在两队的下一场较量之前，崔
康熙的球队还有跟北京国安、江苏苏
宁和广州恒大队的三场联赛要打，而
那个时候最困扰韩国人、或者说困扰
所有关心这支球队的人的一个问题，
就是“申花拿什么赢？”
最让崔康熙操心的，无疑还是申

花队那条孱弱的防线，在跟鲁能队的
那场足协杯决赛之前，申花上一次在
比赛中零封对手，还要追溯到6月份客
场对阵江苏苏宁队的那场比赛，当时

凭借着莫雷诺的进球，申花队拿到了
过去九场联赛以来的第一场胜利。事
实上，即便是崔康熙花费了巨大的精
力和时间对申花队的防线进行改造升
级，但是在11月份的三场联赛中，他们
还是以1比2、1比3和0比3的比分连续
输球，防守成了让老崔头痛不已的“老
大难”问题。
逆转鲁能夺得足协杯冠军之后，原

本与申花只签了半年合同的崔康熙也
获得了继续执教的机会，而他也在第一
时间向俱乐部提出了“必须引进高水平
中后场球员”的要求。事实上，在此之前
跟俱乐部高层的交流过程中，崔康熙就
不止一次表达过相同的想法，因为在他
看来，以球队现有的人员配置，短时间
内很难出现大的提升，想要跻身中超强

队行列，首先要解决“人”的问题，也就
是高水平的球员问题。
对于崔康熙的想法，申花方面非

常理解，毕竟再先进的技战术打法，最
终还是要落实到执行的队员身上：“就
像是同样的边路传中，金信煜在中间
能抢到点并且把球顶进去，换了另外
一个人可能就打不进去，这就是球员
个人能力的差别。”也正是因为如此，
此前的冬季转会市场上，尽管国内外
的经纪人向申花推荐了不少颇具能力
和特点的中前场内外援，但是从俱乐
部最终签下的球员来看，无论是外援
姆比亚，还是秦升、赵明剑、冯潇霆、曾
诚，包括不占转会名额的U21小将温家
宝，都集中在中后场，都是按照崔康熙
的思路和要求引进的。

“老”将“新”人都有强烈的危机感

“重点引进高水平的中后场球员”

中后场·升级换代

引进球员：曾诚
场上位置：门将

如果不是为了给年轻队员 “让

路”，至少在广州恒大队中，在中后

卫的位置上， 冯潇霆仍然是最有竞

争力的球员之一，从这一点来讲，此

前一直给人感觉“不稳”的中后卫，

很有可能随着他的到来得到提升，

尤其是他在亚冠赛场上的经验，正

是年轻的朱辰杰最需要“补强”的。

除了加强防守， 对一向强调在场上

任何一个位置发起进攻的崔康熙而

言， 冯潇霆的出球能力也会在一定

程度上提高反击速度和质量， 这也

是上赛季申花在中超联赛中最需要

改进的地方。

引进球员：冯潇霆
场上位置：中后卫

2019赛季上半段， 坐镇中场后

腰的是哥伦比亚外援瓜林， 但是因

为个人状态下滑， 先后被时任主教

练弗洛雷斯放到过右边前卫、 左边

前卫甚至前腰的位置上， 但发挥一

直让人无法满意， 而申花队中场缺

乏调度的问题直到赛季结束， 也没

能得到很好的解决。 随着秦升的回

归， 申花中场攻防无序的状况有望

得到改善。但不管踢什么位置，球员

的体能能否支撑90分钟比赛都是一

个最大的未知数。

引进球员：秦升
场上位置：后腰

过去几个赛季， 右边后卫都被

视为申花队的最大“软肋”之一，尽

管先后起用多名球员， 但是相比柏

佳骏和曹 定的左路组合， 右路的

表现和作用都处于下风。 作为曾经

在鲁能泰山和河北华夏幸福队证明

过自己的右边后卫， 曾经入选过男

足国家队的赵明剑的特点比较鲜

明，尤其是出色的助攻能力，有望改

变申花过去只能“一条腿”走路的状

况。 不过， 同样从过去几个赛季来

看， 申花队在右边前卫的位置上也

缺少像左路的曹 定那样稳定的人

选，能否在新赛季发挥出“1+1大于

2”的作用，就看主教练崔康熙这段

时间的调教了。

引进球员：赵明剑
场上位置：右后卫

除了回归的秦升之外，在后腰位

置上，申花队还有钱杰给、孙世林和

彭欣力等上赛季的主力， 除此之外，

小将蒋圣龙也获得过不少出场机会，

队长莫雷诺也经常客串，从这个角度

来讲， 从北京人和队引进朱宝杰，更

多的还是为了增加这个位置的人员

储备， 毕竟在三线作战的情况下，

“腰”挺不挺得起来，对球队的攻防两

端能否衔接起来，至关重要。

引进球员：朱宝杰
场上位置：后腰

上赛季在武汉卓尔队效力期

间， 司职中后卫的姆比亚表现相当

稳定， 对尚未形成体系的卓尔队防

线而言， 喀麦隆外援的个人能力发

挥了相当重要的作用， 而在之前效

力河北华夏幸福时， 他在场上踢的

是防守型后腰，这种“多面手”的属

性， 应该也是现在的申花队最为需

要的，毕竟在另外三名外援莫雷诺、

金信煜和沙拉维都是前场进攻队员

的情况下， 如果姆比亚能够稳定住

本方半场的局势， 对并不缺乏进攻

能力的申花队而言， 自然可以更大

胆地放手一搏了。

引进球员：姆比亚
场上位置：中后卫


